
近期，有关于苏宁集团财政状况
的负面新闻频出。2020年中超新晋冠
军队伍江苏苏宁最近因为欠薪问题深
陷泥潭，甚至有球员表示自己并未同
意签字“工资确认表”的情况下，“确认
表”就已经被提交至中国足协，对于此
事苏宁目前还没有官方回应，但从最
近俱乐部以及投资商的一系列动作来
看，目前苏宁正在积极地自救，出售国
米股份就是一招。

另一方面，国米也遭遇了欠薪问
题。自疫情以来，国际米兰就进入了
严重的资金紧张状况。2020年11月，国
际米兰公布了2019-2020赛季财报，亏
损1.024亿欧元，其中原因多种多样，
不过最主要的还是投资热潮的消退
以及疫情情况下门票收入的缺失，转
播费用的缩水等，为了缓解资金流危
机，国米甚至只发了两个月薪水，其
余一律推迟到2021年再发，但现在意
大利足协要求国米在规定日期前付
清所有拖欠的薪水，否则将可能被罚
分。

据悉，意大利足协规定各级俱乐
部需要在3月底之前付清所有拖欠的
工资，包括已经达成延期协议的工资。
苏宁目前拖欠国米球员四个月的工
资，其中去年7-8月份的工资已与球员
达成延期协议，而去年11-12月份的工
资依旧未能按时发放。

值得一提的是，国米现在还拖欠
皇马的转会费。不久之前西班牙《阿斯
报》报道，国米在财务方面已经陷入危
机，球员工资发放推迟，同时拖欠皇马
的转会费。去年夏天皇马将阿什拉夫
卖给了国米，国米需要在12月份之前
支付阿什拉夫4000万欧元转会费中的
第一期1000万欧元，但他们至今没有
给皇马打钱。《阿斯报》表示，国米俱乐
部现在处境困难，母公司苏宁集团的
流动性出现问题，这可能会让国米付
出代价，皇马不排除回收阿什拉夫的
可能。

虽然皇马官方对此表示了否认，
而且已和国米达成了新的支付协议，
皇马愿意等到3月30日。但如果到时候
国米还是无法支付转会费，情况就有
些复杂了，两家俱乐部都会很尴尬。
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逆势登顶 重走苏宁夺冠路？
转播信号被掐、球队转让受阻、球员欠薪难解、转会费用未结……

本版撰稿 特约记者 沈庆丰

北京时间2月6日3点45分，国米
在客场以2比0完胜紫百合佛罗伦萨，
迎来了意甲两连胜，积分榜上也以47
分力压AC米兰，暂时排名榜首。在俱
乐部遭遇经济危机的情况下，球队的
表现出色给球迷带来了安慰，但这种
战斗力能维持多久呢？
本赛季的意甲竞争相当激烈，北

方三强都有竞争力，赛季过半目前形
势并不明朗。现在尤文稍微落后了
一点，阵地前沿是米兰双雄在唱主
角，红黑军团前半段势头更猛，但纸
面阵容更好的蓝黑军团，似乎有弯道
超车的潜力。过去很多个赛季，国米
都是赛季开局强势进占积分榜前列，
进入中盘后继乏力，一路走低。有说
是冬季崩盘症，有说是1月综合征、冬
歇期变脸……，简而言之，就是虎头
蛇尾。
但本赛季的国米，却没有复制虎

头蛇尾的麻烦，相反，球队创下一个纪
录：赛季进入中盘之后，球队成绩在意
甲排名第一，在欧洲五大联赛98支球
队里排名第三。
另一方面，赛季开局后，国米在经

济层面就开始进入极为困难的时期。
从在中国的英超版权事件开始，到后
来的巨额赤字、欠薪、股权交易、冬窗
零预算等，不利消息持续数月经久不
息。国米球员不可能不受影响。这也注
定了国米想要取胜更加困难。但是，蓝
黑军通过球场上的表现给出了还击。

国米CEO马洛塔在这种时刻强调
一个概念：股东是股东，球队是球队。
也就是说，苏宁是苏宁，国际米兰是国
际米兰。马洛塔指出：“目前的困难是
我们股东的问题，他们将为此负责，他
们会做出明智的选择。所以目前的形
势并不会让国米担忧，只会影响我们
的股东。国际米兰会带着力量、决心和

归属感继续前进。现在这个时段，全世
界的经济都在收缩，发生在国米的事
也会发生在其他俱乐部。”
不过马洛塔也表示了他对舆论形

势的担忧：“如果媒体总是在讨论俱乐
部易主的事，球队也许会受到影响。”
国米的未来仍在一片迷雾之中，短期
的胜利并不足以冲淡困扰在球队头顶
的层层阴云，不断出现的新闹剧让球
队和球迷都心神俱疲，谁也不敢保证
国米能一直保持目前的战斗力。

上周末连续两天，球迷无法在PP
体育上观看意甲的比赛直播，包括本
轮的两场重头戏：北京时间6日凌晨的
佛罗伦萨VS国际米兰，以及7日凌晨
的尤文图斯VS罗马。截至目前，PP体
育的说法是转播信号出现了故障，但
种种信息显示，事情并非如此简单，多
方消息称，苏宁旗下的PPTV拖欠转播
费用已数月，因而被掐了信号。

意大利方面终止向PPTV提供国
米比赛信号的争议，引发了全球讨论，
再次证实国米目前遭遇着什么样的巨
大困难。这在全球国米圈引发一片哗
然，毕竟这不仅仅只是一场比赛没转
播的问题，也会与目前轰轰烈烈的国
米易主传闻联系在一起。

据知情人透露，PP体育已经拖欠
了转播费达半赛季之久，此前经销方

就曾想对PP体育下达“停播令”，但双
方本着为球迷服务的原则短暂达成了
口头协议，可显然意大利转播方的忍
耐也是有时效性的。也许是巧合，意甲
第21轮的首场比赛恰好是苏宁控股的
国际米兰参与的，PP体育安排的本场
比赛解说员甚至已经抵达了转播厅现
场，但突然的停播给了PP体育一个沉
重的打击，也让熬夜等待的球迷们措
手不及。
PP体育解说员刘腾最后只能通过

微博向熬夜的球迷表示，“由于信号传
输问题，比赛无法正常播出，正在紧张
调试中……请大家耐心等待！”不过直
到比赛结束，球迷也没等来视频直播，
刘腾只在微博上为球迷进行了文字直
播。
据内部人士透露，就价格和权益

问题，PP体育仍在与意甲方面进行沟
通。而在去年9月，PP体育已与英超终
止了合作。一位不愿透露姓名的业内
人士表示，这其实是中国版权运营方
与海外版权持有方之间的市场博弈。
“疫情影响下，赛事版权价格下行已是
业内共识，相比其他海外版权纷纷大
幅下调，意甲版权的溢价目前仍处在
高位，没有达到中国市场心理预期。”
体育版权市场的泡沫，行业早有共识，
新冠肺炎疫情的影响更是放大了部分
赛事版权“无底洞”的一面。自2020年
以来，中国体育媒体平台也在疫情倒
逼下开启了深度思考，版权市场的博
弈与重新定位已然成为各大平台冷静
思考的方向。

信号被掐，PPTV不能播国米比赛

据意大利多家媒体报道，苏宁集
团已经拒绝了BC Partners以7.5亿欧
元收购国际米兰俱乐部多数股权的报
价。意大利主流媒体表示，BC Part-
ners对国米多数股权的报价约为7.5亿
欧元，而苏宁则想要得到10亿欧元。
《都灵体育报》还表示，BC Partners还
愿意提供2亿欧元资金，以偿还俱乐部
目前面临的短期债务。此前《金融时
报》报道称，国米正在紧急筹集2亿欧
元资金。

此外，国际米兰与BC Partners之
间的排他协议已于今年1月以后到期，
这意味着苏宁集团可以听取来自其他

竞购者的报价。据报道还有Ares、
Fortress、Arctos Sports Partners和E-
qut等多家集团都对这笔收购感兴趣。

有消息称，苏宁不愿意放弃控股
股东地位，《金融时报》就指出，苏宁去
年偿还了15亿元欧债务，今年底还要
偿还12亿，“国米必须有2亿欧元的新
资金注入，但苏宁不放弃控股股东地
位。”以苏宁的9.5亿欧元估值，吸纳2
亿欧元的话等于出售21.05%股份。

现在看，美国的Fortress和阿联酋
的Bubadala有联合收购的意向，后者
愿意当小股东。《共和国》指出另一问
题，股权转让后，国米的阿皮亚诺训练

基地还会不会冠名“苏宁训练中心”。
去年苏宁在冠名权上续约，媒体报道
数额为1600万欧元，但这笔钱是否已
到账仍未知。
在国米与佛罗伦萨比赛前，国米

CEO马洛塔明确表示，希望球队易主
问题能尽快水落石出，因为球队需要
平静：“积极的比赛结果让球队更加紧
凑团结，所以大的问题也会变小。我
们希望（易主）问题能够尽快解决，这
能让球队心态更加平静”。
然而综合各方信息来看，无论苏

宁是打算卖掉国米控制权，还是出售
少部分股份来筹措资金，国米股权变

更的谈判，在短期内迅速解决的可能
性很低。

因为需要解决的问题实在太多，
包括了一些难题，比如国米5000万欧
元的应收款项的争议。具体来说，此
前两个赛季，国米与一些中国赞助商
签署过赞助协议，目前有大约5000万
欧元的款项属于“应收，但未到账”。
那些中国赞助商明显是苏宁依托其
人脉才找来的，如果易主，这些款项
是否还能收到？这些收入早已写入国
米财报，如果收不到，谁来为这些问
题买单？这也是易主谈判的难点所
在。

转让价格谈不拢，国米开始寻找新买家
意大利主流媒体表示，BC Partners对国米多数股权的报价约为7.5亿欧元，而苏宁则想要得到10亿欧元

意大利方面终止向PPTV提供国米比赛信号的争议，引发了全球讨论。 意大利记者瓜

罗证实，是因为PPTV的版权支付一直滞后于协议，所以意大利方面中断了信号。

不但欠薪，
还欠转会费


